

EPISODIO 15.



EXPRESIONES COLOQUIALES EN ESPAÑOL SOBRE EL DINERO

¿Eres de las personas que les gusta hablar del dinero? ¿O por el contrario, para ti es un tema tabú y no te gusta hablar de eso? Otro día podemos hablar de este tema y de cómo lo ven los españoles, pero hoy te voy a dar algunas expresiones útiles para hablar sobre el dinero. Son expresiones que vas a poder utilizar en tu día a día en España para hablar de los precios de los productos, para hablar de tu situación o de otra persona...

Ya sabes que puedes descargar la transcripción de este episodio desde la descripción.

Y ahora sí, empezamos.

Bueno, si vas a una tienda, un supermercado o a un restaurante, necesitas conocer estas palabras: *barato* y *caro*. *Barato* significa que el precio es bajo y *caro* significa que el precio es alto. Entonces para comentar el precio, puedes decir: ¡*Qué barato!* o ¡*Qué caro!* O simplemente: *Es barato*. *Es caro*. Pero vamos a aprender expresiones más interesantes, más divertidas y más naturales para hablar con los nativos.

Para hablar de tu situación, si no tienes mucho dinero, puedes decir: *no tengo ni un duro*. No sé si sabes que los duros eran la moneda que había antes en España antes del euro. Entonces, todavía mantenemos esta expresión para decir que no tengo nada de dinero. Imagina que ves a tu amigo por la calle y te dice: “¿Vienes a tomar un café?” Pero tú has salido solamente a sacar al perro por ejemplo y no tienes dinero, pues puedes decirle, por ejemplo: “No, tío, no tengo ni un duro, no puedo”. Pero además, esta expresión se utiliza para decir que estás en una mala situación económica, por ejemplo: “Este mes no tengo ni un duro. Me lo he gastado todo en un viaje a Tailandia”, por ejemplo.

Otra expresión que puedes utilizar para decir que tienes problemas económicos es: *No llego a fin de mes*. Cuando decimos esto significa que con el sueldo, con el salario, que tenemos cada mes, nos cuesta mucho trabajo terminar el mes sin gastarlo todo. O puedes decir: “En España hay muchas personas que no llegan a fin de mes”, es decir, que no tienen un sueldo suficiente para cubrir todos los gastos que tienen.

Pero también hay una expresión para decir lo contrario, para decir que una persona tiene mucho dinero. En ese caso puedes decir que él *está forrado* o que *yo estoy forrada*, significa que tiene muchísimo dinero.

Y ahora imagina que quieres comprar una casa en España. Estás buscando la casa de tus sueños en un pueblo pequeño, con un jardín, con una piscina... Y por fin encuentras una casa que tiene un precio razonable, que tiene un buen precio para las características que tiene y para el lugar en el que se encuentra. Pues tú podrías comentarle esto a tus amigos diciendo que es una ganga: “Esa casa es una ganga”, significa que tiene muy buen precio, que es muy barata, que es económica. En este caso, *ganga* es un nombre y entonces no cambia, es decir, no importa si hablamos de una casa o de un coche, en masculino o en femenino, da igual, siempre vamos a decir que es una ganga.

Y por último, hay otra expresión coloquial que utilizan muchísimo los españoles también para decir que no tienen dinero y es: *estoy pelado* o *estoy pelada*. Por ejemplo, puedes decir: “Lo siento, no puedo ir de viaje contigo porque estoy pelada”.

Así que recuerda estas cinco expresiones: *no tengo un duro* o *estoy pelado*, *estoy pelada*; luego *estar forrado* o *forrada*, y por último, *ser una ganga*.



Y ¿sabes qué es también una ganga? Mi curso de español Habla Más y Mejor en el que hablas y prácticas conmigo cada semana con clases, audios de WhatsApp y vídeos,. Te dejo toda la información en la descripción de este episodio.

¡Nos vemos pronto!

